

Ottawa annonce 420 millions pour des travaux environnementaux

Dossier de la rédaction de H2o
April 2023

Le gouvernement fédéral s'est engagé à verser 420 millions de dollars sur 10 ans pour préserver et restaurer les eaux des Grands Lacs. Le premier ministre Justin Trudeau en a fait l'annonce le 24 mars lors de la visite du président américain Joe Biden, qui a affecté un milliard de dollars sur cinq ans pour améliorer ces écosystèmes d'eau douce en 2021. L'argent sera consacré au nettoyage d'une série de points chauds en matière de pollution. Dans les eaux canadiennes, trois sites se trouvent dans le lac Supérieur et quatre dans le lac Ontario, tandis que quatre autres se trouvent dans les eaux partagées par les deux pays. Avec trois sites déjà assainis, ce projet s'inscrit dans le cadre du plan du gouvernement canadien visant à assainir 12 des 14 sites en mauvais état des lacs d'ici 2030. Le financement sera également consacré aux efforts visant à arrêter la prolifération d'algues nocives générées par le ruissellement agricole, ainsi qu'à empêcher les produits chimiques nocifs de pénétrer dans ces eaux, qui représentent 20 % de l'eau douce de surface mondiale et fournissent de l'eau potable à 40 millions de personnes. L'objectif du gouvernement est de réduire de plus de 200 tonnes le phosphore provenant de sources canadiennes dans le lac Ontario d'ici 15 ans.

Les groupes environnementaux des deux côtés de la frontière ont bien accueilli l'annonce, mais l'ont qualifiée de mise de fonds sur ce qui doit être dépendant. Le financement quintuple les engagements environnementaux du Canada envers les Grands Lacs.

La Presse canadienne -À Radio-Canada